

令和4年第10回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和4年9月27日(火) 午後1時30分～
開催場所 恵那市役所 西庁舎 4A会議室
出席委員 教 育 長 岡 田 庄 二
教育長職務代理者 西 尾 修 欣
委 員 後 藤 伸 子
委 員 樋 田 千 史
委 員 村 松 訓 子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 西 尾 朋 子
事務局長 長谷川 幸 洋
事務局次長兼教育総務課長 佐々木 和 美
教育総務課総務係長 原 久 晃

議 題

議案審議

- 1) 令和3年度恵那市教育委員会事務事業別点検及び評価について(議案第22号)

報告事項

- 1) 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について (報告事項 1号)
- 2) 恵那市保育所等新型コロナウイルス感染症対策支援補助金交付要綱の制定について (報告事項 2号)
- 3) 「新恵那市史 平成市町村合併20年史編(仮称)」の作成について (報告事項 3号)
- 4) まちづくり懇談会の報告について (報告事項 4号)
- 5) 恵那市交通コンシェルジュの設置について (報告事項 5号)
- 6) 恵那市国民健康保険山岡診療所の診療科閉鎖について (報告事項 6号)
- 7) 映画「銀河鉄道の父」について (報告事項 7号)
- 8) フードドライブの実施について (報告事項 8号)
- 9) 令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について (報告事項 9号)
- 10) 恵那市の園小中学校のトピック(10月)について (報告事項10号)
- 11) 恵那市中央図書館月別利用状況 (報告事項11号)
- 12) 中山道広重美術館月別観覧者数 (報告事項12号)
- 13) 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数 (報告事項13号)
- 14) その他 (報告事項14号)

開 会 (午後1時30分)

教育長 定刻になりましたので、令和4年第10回恵那市教育委員会を始めます。

1 会議録署名者の決定

教育長 日程1、会議録署名者の決定。

2 会期の決定

教育長 日程2、会期の決定、令和4年9月27日、1日間です。

3 会議録の承認

教育長 日程第3、会議録の承認。

4 教育長の報告

教育長 では、日程第4、教育長の報告です。前回の教育委員会から、幾つか会議等もありました。最初に8月30日に教育環境等検討委員会がございました。特に、恵那南地区の中学校の統合についてということで、新聞にも会議の様子が記載されていましたが、基本的には教育委員会、もっと早くやって、何をやっているのだというようなお叱りや批判の声があったと捉えています。統合についての反対というような意見を言われた方はお一人もいなかったと認識しております。10月に第2回目を行う予定でございますので、よろしくお願いいたします。

9月1日に恵那高等学校の校長先生と面談がありました。全国高等学校総合文化祭というものが、令和6年度に第48回ということで日本を一回りして2回目の最初が岐阜県に来るということです。この地域では東美濃ふれあいセンターを会場にし、全国の新聞部の生徒が集まって、文化際を行うということです。期日としては7月31日から8月5日までということで、関係部署とともに、支援等を行っていきたいと思っております。そのご依頼がありました。

9月6日には教育長会がありました。特に教育長同士では議会等で今話題になっていることは何かというようなことで交流をしました。例えば給食費、来年度どうするか。それから、土岐市が不登校に対する教育支援センターを令和6年の秋ぐらいに建物を借りてオープンするというようなこと等が話題になりました。

9月14日には社会教育委員さんと地域学校協働活動推進委員さんの合同研修会がありました。非常に活発に交流や意見交換が行われました。学校の行事等も大切にしながら進めていきたいというような話をされた方も見えました。私のほうから少し話をということでしたので、今恵那市の地域学校協働活動推進については、これからは個別の活動として行われてきた支援活動を、総合化、またネットワーク化ということも考えてほしい。それから、経済的な理由とか、家庭の事情で様々な状況にある子供たちをサポートしていくというような、そういう視点もありですねという話をさせていただきました。有意義な会議だったと思っております。

9月議会におきましては、9月22日の一般質問の2日目に平和学習について

ご質問がありました。答弁の中心は、恵那北中学校の広島研修の様子等について副教育長から答弁をさせていただきました。

それから、岐阜県の高等学校体育連盟の会長さんから、令和5年度のインターハイのスピードスケートを恵那市のクリスタルパーク恵那スケート場で行いたいと思っているので、またいろいろと協力していただきということでした。今のところ日程は令和6年の1月15日から1月19日までということです。以上です。

5 教育委員の報告

教育長 では、続いて日程第5です。教育委員の報告ということで、よろしく願いいたします。

委員 これは本当にありがたい話ですが、福祉の関係で、高校3年生までの子供1人当たり、プレミアム付き商品券を1万円ずつ、これは申請しなくても、配付するというような話を聞いております。教育委員会としても、非常にこれはありがたいことであると思っておりますので、市役所の中で互いの施策に対してそれぞれ感謝を言い合うということはずまいでしょうけれども、ありがたい話だなと思いました。

以上です。

教育長 ありがとうございます。次の委員お願いします。

委員 まず、嬉しい報告です。中学生の子たちに話を聞く機会がありました。そのときに「私、先生になりたい」という子がいました。理由を聞きましたら「小学校のときの先生がすごくよかったの」「あんな先生になりたい」ということで、今、夢に向かって頑張っている話を聞きましたので報告します。そんな人が増えてほしいと思います。

9月にオリンピック選手の青戸選手の「かけっこ教室」があり大井第二小学校へ行ってまいりました。すごい方ですね。話も上手ですし、教え方も上手ですし、後から聞いたら声のトーンだとか、間だとか、子供が何に食いつくか、話の合間にクイズをいれるとか、すごく研究されている話をされていまして。このような授業が毎日あれば楽しいと感じ、お伝えしたところ、毎日ちょっと無理ですとおっしゃっていました。子供たちだけでなく先生方も学べるよい企画でしたので、ぜひ今後も続けていただきたいと思います。

青戸先生は低学年向けにちょっと話を柔らかくして伝えることや、中学生には中学生にあわせて話が出来ると言われましたので、多くの子ども達に聞いてほしいなと思いました。

続いて、「わが子の歩み」というPTAの冊子がありますが、先月、草潤中学校のことを特集に上げていました。保護者としても、不登校の子対象の学校や、子供が伸び伸びできる学校に、すごく興味をもっているということも感じましたので、紹介させていただきました。

もう一点、地域の情報誌の中に、南さくら幼稚園で体質改善給食が始まりますとありまして、何だろうと思っていましたら、オーガニックの食品とか、玄米とか、

野菜は皮まで使うとか、アレルギーの子が特別食じゃなくて、みんなが同じものを食べられるような給食にしたいとのことを書かれていました。これは情報としてのお知らせです。

以上です。

教育長 ありがとうございます。次の委員よろしくお願ひします。
委員 私のほうから2つです。1点目は、城ヶ丘こども園と大井こども園の教育長訪問に行ってきました。その中で、感じたことは保育士の先生たちが、一生懸命動いていて、いい動きをされていました。特に城ヶ丘のほうでは園長先生の配慮というか、指導力です。それが巧みに動いていて、恵那市が教育方針に掲げている4つの柱、英語と読書と遊びと郷土愛、この4本柱を本当に見事に推進している感じでした。恵那市の教育が、こども園に関して本当にスムーズに行き届いているなど感じました。大井こども園も同じようなことを感じましたけれども、よい指導を拝見することができて、大変うれしかったです。

それから、2点目ですけども、最近警報がよく出ます。学校が避難所になる場合がありますので、以前避難所になった場合は管理職はどちらかいたほうがいいのかという話があったと思いますが、今も管理職はどちらかが待機するとか、その指導はありますか。

副教育長 管理職の待機について指導はしておりません。但し、学校の職員の誰かが対応する場合があります。

事務局長 基本的な避難所の考え方ですが、地域の振興事務所がまず避難所になっています。その次の大災害になったときには、体育館が避難所となります。その場合は市のほうの本部の決定によって、学校の先生方を待つことはなく、開けていきます。

委員 教室は利用しますか。

事務局長 一時的には体育館が避難所になります。

委員 分かりました。ありがとうございました。

教育長 ありがとうございます。次の委員お願ひします。

委員 かけっこ教室、私は大井小学校に9月12日に行ってまいりました。すごく楽しくて上手でしたが、5年生ですけど、少し態度が気になったというか、集合と言ったときに、さっと集まれませんでした。最初の礼儀としてさっと集まりお願ひしますと言ひ、終わるときもですが、メリハリができるといいと思いました。校長先生は、5年生は少し大変な部分があるとおっしゃっていましたが、これから運動会もありますし、団体行動は日々心掛けて、授業の最初と最後の挨拶なども指導していただけるといいかと思いました。でも、講演は本当に楽しかったです。もっと早く聞いていたら足が速くなったのにも思えるような講演でした。次に、串原小中学校の訪問に行ってまいりました。本当にトイレがきれいになって使いやすくなっていて、子供たちは恵まれているなど思ひました。また、少人数だから、先生が生徒の中に入って、子供たちがたくさん発言できるような授業づくりをされていて、授業形態も学び合いを追究する上で、今後、より良く変化をしていくのかなと思ひました。

最後に要望というか、地産地消の食材を使ってという取組をされていますが、値上がり分を市の方で予算化していただいて、今年度について給食費は値上がることはないということですが、給食は育ち盛りの児童生徒には、本当に大切に給食で栄養を取っている子供たちもたくさんいると思うので、できたら予算化を継続してほしいと思います。お願いします。以上です。

6 議案審議

教育長 では、続きまして日程第6の議案審議でございます。

議題第22号、令和3年度恵那市教育委員会事務事業別点検及び評価について、説明をお願いします。

事務局長及び副教育長

議案第22号、令和3年度恵那市教育委員会事務事業別点検及び評価について説明。

教育長 ご質問があれば、どうでしょうか。

委員 質問ですが、明知鉄道の補助というのは恵那南高校に行く子には補助するが、他の子には補助はないですね。これは何か規定はありますか。

事務局長 恵那南高校の存続を支援するための支援ということです。

委員 不満はでていますか。

事務局長 出ていますが、南高校を存続するための支援なのでご理解をくださいということをお話しています。

委員 すみません。質問ですけど、スクールサポーターはこの先どうなりますか。

副教育長 できる限り継続していきたいと考えています。

委員 分かりました。ありがとうございます。

教育長 あと、よろしいですか。では、今のような形で評価をしていただくよう、進めていきますのでお願いします。

報告事項

教育長 続いて報告事項に移ります。

報告事項1号、令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について、説明をお願いします。

副教育長 報告事項1号 全国学力・学習状況調査の結果について説明。

教育長 では、何かご質問はありますか。

委員 毎年、小6、中3なわけですから、人が変わるといのは分かりますが、3年前、今の中3が3年前は小6だったということを考えると、確かに学校の組織が変わることは分かりますが、その3年間の追跡というのはいかないものでしょうか。例えば小6のときに、こんなレベルだったのが、中3になったらこうなったという、そういった追跡もできるでしょうし、もうやっているかもしれませんが、さっきも小学校の理科が3年前は全国より上だった。ところが中学校の理科は下だったということは、同じ人が受けているはずですが、何なり追跡することができるのではないかなと思います。その辺りも見てもらえるといいのかなと思います。

ます。

それから今、副教育長の説明の中で、今後取り組んでくといった説明があったわけですが、小学校における教科担任制、これは非常にいいと思います。ただ、現実問題、教員の数が足りないこの恵那市の学校の環境の中で、果たしてそういったことが可能かどうかというのは、絵に描いた餅で終わらないよう希望します。

副教育長 ありがとうございます。今、ご指摘のあった2点につきまして、まず追跡につきましては小6とその子が中3になったときについて、教育研究所が実施しているところです。

理科については今後どこまで状況が洗い出せるかが課題です。そう考えるとやはり専門の人が教えるということの効果について検討しているところです。

2つ目についてです。小学校の教科担任制につきましては、東濃教育事務所も進めているところです。市としましても、一層の人員の要望を進めていきたいと考えています。

教育長 お願いします。他よろしいでしょうか。

報告事項2号に進みます。恵那市保育所等新型コロナウイルス感染症対策支援補助金交付要綱の制定について、説明をお願いします。

副教育長 報告事項2号 新型コロナウイルス感染症対策支援補助金交付要綱の制定について説明。

教育長 ご質問はよろしいですか。

続いて報告事項3号 新恵那市史 平成市町村合併20年史編(仮称)の作成について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項3号 新恵那市史 平成市町村合併20年史編(仮称)の作成について説明。

教育長 ご質問等よろしいですか。

では、続いて報告事項4号、まちづくり懇談会の報告について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第4号、まちづくり懇談会の報告について説明。

教育長 ご質問はどうでしょうか。よろしいですか。

では、報告事項第5号 恵那市交通コンシェルジュの設置について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第5号 恵那市交通コンシェルジュの設置について説明。

教育長 では、続きまして報告事項第6号、恵那市国民健康保険山岡診療所の診療科閉鎖について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第6号、恵那市国民健康保険山岡診療所の診療科閉鎖について説明。

教育長 では、続いて報告事項第7号、映画「銀河鉄道の父」について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第7号、映画「銀河鉄道の父」について説明。

教育長 では、続いて報告事項第8号、フードドライブの実施について、説明をお願いします。

事務局長 報告事項第8号、フードドライブの実施について説明。

教育長 ご質問はありませんか。

委員 会場がバローさんですが、食料品を売っているお店でこういったイベントをしようというのは、バローさんは快く場所の提供をしてくれるわけですか。

事務局長 はい。一般の人たちが要らないものを持ち寄るだけで、ご寄附で運営していく形です。人が集まるといふところではご理解をいただけたのかなと思います。

委員 この事業にバローさんが協力したことは、すばらしいなと思います。
例えば、文化センターでもいいわけです。それをわざわざバローでやろうというのが、その了解したバローさんも、企画した方もすばらしいと思います。成功すると思います。これは、定期的に開催される可能性はありますか。

事務局長 はい。やっていきたいというのは福祉政策の中ではあるということです。

教育長 では、続いて報告事項第9号です。令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について、説明をお願いします。

副教育長、事務局長、事務局次長兼教育総務課長
報告事項第9号 令和4年度教育委員会重点目標の進捗状況について説明。

教育長 ご質問等、どこからでも結構です。よろしくをお願いします。

委員 医療的ケア児、やまびこに二人目ですか。

副教育長 現在、二人います。

委員 今後も、例えば、他地区でそういった子供さんが入園したいというときには、やまびこをまず紹介するとか、もしくは地元で新たに体制を整えるのか、今後の方針はありますか。

副教育長 そのことも踏まえて学校教育課も入り、親御さんも含めた会議をこれからスタートさせるところです。今のところ、保護者の方は地元の学校に行きたいという意向を持っていらっしゃるようですので、今後、丁寧にやっていきます。

教育長 他はどうでしょうか。

委員 かけっこ教室ですが、次の段階として小学校の対象を考えて見えますかね。

事務局長 今後は学校と協議をして、その学校の実態に合わせてやっていく予定です。

委員 新しく重ねる場合もあるし、順番に重ねていく場合もあるので、やり方を工夫していただきたいと思っています。これは本当にいい事なので、先生についても、走り方のコツみたいなものをつかむためにも、講習会か研修会など、何かやってほしいと思います。

事務局長 今回は小学生を対象にしてという形で始めていますので、それをもう一歩進んで、今度は教員までという話の講習になっていくのかは、今後展開として進められるよう検討いたします。

委員 リモートや録画して講習会とかできるといいと思います。

事務局長 学校の先生方が撮って、学校によっては流しています。

委員 今、事務局長が言われたように5年はやりたいねということ。行政のことですから確約はできないかもしれませんが、5年はやるつもりですということは、現場のほうに流してもらって、いい講習会ができるといいですね。

事務局長 子供たちには、「走る」ことは基本なので、どのスポーツに向かってもいいので、今後も進めていこうと思っています。

教育長 他はないですか。

委員 今年の初任者研修は夏休みにどこか行かれたということで、とてもいいとは思いますが、去年一昨年の新任の方の先生はコロナでリモート等でしかできていないと思いますが、希望があれば参加できますか。

2年目、3年目でそういった研修があればいいですけど、もしないようだったら、やっぱり何か機会をつくるとかしたほうがいいと思いました。

教育長 ありがとうございます。県の教育委員会へも話をしておきます。

では、次へ進みます。報告事項第10号、恵那市の園小中学校のトピック（10月）について、説明をお願いします。

副教育長 報告事項第10号 恵那市の園小中学校のトピック（10月）について説明。

教育長 続いて報告事項第11号 恵那市中央図書館月別利用状況、第12号 中山道広重美術館月別観覧者数、第13号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数の利用状況について、一括で報告をお願いします。

事務局長 報告事項第11号 恵那市中央図書館月別利用状況、第12号 中山道広重美術館月別観覧者数、第13号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数の利用状況について説明。

教育長 では、その他で、10月の行事予定について。

事務局長 10月の行事予定について説明。

教育長 続いて、コロナ関連の報告事項。

副教育長 新型コロナウイルスの感染状況について説明。

教育長 あと、その他。

副教育長 令和4年度恵那市小中学校校長会の提言要望書の提出がありましたので報告いたします。

教育長 教育長様となっていますけれども、教育委員会として皆さん、内容を知っていた上で、実際の回答についてはそれぞれの担当のところで作りますので見ていただいてとうことで進めたいと思っていますので、お願いします。

教育長 そのほかはよろしいですか。

そうしましたら、次回の教育委員会開催日、令和4年第11回定例会、10月の26日の水曜日の午後1時半からということで、この会場ですので、よろしく願いいたします。

それでは、第10回の定例の教育委員会、閉じさせていただきます。ありがとうございました。

閉 会（午後3時43分）

令和4年9月27日

教育委員 村 松 訓 子

教育委員 西 尾 修 欣